

Voici, au surplus, la lettre de M. le...
Orchies, le 26 septembre 1914.
Monsieur le Directeur,
Permettez-moi de faire appel à la générosité de vos lecteurs pour mes chers paroissiens d'Orchies.

La ruine est immense et la consternation générale. Je viens donc, au nom de mes paroissiens qui sont sur la rue et qui ont plus que les habits qui les couvrent, demander des secours. Qu'on envoie de la nourriture, des vêtements, qu'on nous donne de l'argent, si on le peut.

Le pasteur doit songer tout d'abord à son troupeau !
Veuillez agréer, Monsieur le Directeur, avec nos remerciements, mes sincères salutations.
Th. ACCARY,
Docteur.

Nos Religieuses

Un officier allemand et protestant est mort dans une clinique d'Angers, à la suite de ses blessures. Il paraît bien le français. Voici le témoignage rendu par lui, quelques heures avant d'expirer, aux religieuses qui le soignaient dans quelques jours, mais qui semble à cette heure répondre plus à de légitimes desirs qu'à la réalité.

EMBELGEE

Les Allemands, dans l'intention d'assiéger Anvers, y amènent deux de leurs canons de siège de 420 m/m.
Une personne de Bruxelles déclare avoir vu ces canons arriver vers la capitale. Ils avaient été démontés et 25 locomotives seules au transport. Ils étaient accompagnés d'une garde de 400 hommes.

Un Taub abattu par un aviateur anglais

Un « Taub » qui explorait la région de Nibove-a été poursuivi vendredi par un aéroplane anglais. Le combat a eu lieu à une grande hauteur. Tout à coup un vit fortement s'incliner l'avion allemand qui, dans une chute vertigineuse, vint s'écraser sur le sol.

Deux Taubs veulent survoler Anvers

ILS SONT AGUELLÉS A COUPS DE SHRAPNELS
Anvers, 26 septembre. — Dans la matinée, un « Taub » a survolé Duffel et a jeté deux bombes qui sont tombées dans l'eau et n'ont ainsi causé aucun dégât. L'aéroplane a continué sur Contich, puis est reparti vers le Sud.

Un train blindé allemand capturé par les Belges

Un train blindé contenant 2.000 Allemands a été capturé par les troupes belges, près de Huyens. 180 Allemands ont été tués. On compte, en outre, de nombreux blessés et de nombreux prisonniers.

Leur manière d'incendier constatée à Termonde

Avec un réservoir à pression monté sur une automobile pleine d'essence, les Allemands parcourent les rues principales, aspergeant les maisons jusqu'au premier étage et mettant le feu aux boisées des portes, des fenêtres et des volets. Dans les vitres du premier étage, ils lancent des fusées incendiaires et des grenades, de manière à communiquer le feu partout à la fois.

La mission belge au Canada

Montréal, 26 septembre. — Une réception des plus cordiales a été faite à la mission belge.
La mairie, les conseillers municipaux et des délégués des sociétés se trouvaient à la station avec plusieurs milliers de spectateurs, qui ont chanté la « Brabançonne » et la « Marseillaise ».

La Russie et l'Eglise de Galicie

Pétrograd. — Le Saint-Synode dément les bruits selon lesquels il se serait occupé d'urgence de l'organisation ecclésiastique en Galicie pour instituer des sièges épiscopaux à Kalisch et Yaroslav.

L'action de la Russie

La marche sur Cracovie

Rome, 27 septembre. — Une dépêche de Pétrograd annonce que les troupes russes ont achevé l'occupation de la Galicie. A l'heure actuelle, elles sont maîtresses des passages des Karpathes.

Il y a lieu de s'accueillir cette information que sous réserve, aucune confirmation officielle n'étant parvenue.

Malgré la vigueur offensive de l'armée russe, nous croyons, nous aussi, qu'il y a lieu d'attendre confirmation d'une nouvelle qui sera sans doute vraie dans quelques jours, mais qui semble à cette heure répondre plus à de légitimes desirs qu'à la réalité.

Nous avons d'ailleurs suffisamment de quoi nous satisfaire dans la lecture du télégramme suivant :
Pétrograd, 27. — Du « Messager de l'Armée » :

« Nos troupes progressent irrésistiblement et balaisent tous les obstacles de l'enfer, dont le plus sérieux est Przemysl, avec ses ouvrages fortifiés nouvellement érigés.

« Deux chemins de fer importants relient cette forteresse au centre du pays, à savoir la ligne de Przemysl à Cracovie et celle de Przemysl à Lisko.

« Les Autrichiens ont fait des efforts inouïs pour nous empêcher d'obtenir possession de ces lignes, mais en pure perte, car toutes nos attaques faites dans ce but furent couronnées de succès éclatants. La ligne au Nord de Przemysl à Cracovie est entre nos mains ; seule, la voie ferrée de Przemysl à Lisko reste maintenant à la place forte avec le pays ».

EN ALLEMAGNE

Les Allemands fortifient le Rhin

Ostende. — Suivant une information de Vanloo de source absolument sérieuse, les Allemands sont activement occupés à mettre en état de défense le Rhin de Cologne à la frontière hollandaise.

La grave question du pain

Amsterdam, 27 septembre. — La question du pain à Berlin paraît prendre des proportions inquiétantes.

Plus de neutralités

Rome, 26 septembre. — Un éminent professeur de droit international, M. Cimballi, publie, dans le « Corriere della Sera », un article très remarqué, où il déclare que c'est un devoir pour tous les Etats neutres de participer au conflit en faveur de la Triple-Entente.

Elle rappelle plusieurs classes

Venise (dépêche particulière). — Plusieurs journaux contiennent d'une façon absolue le rappel des classes 1884, 1885, 1886, 1888 pour les premiers jours d'octobre. Avec ce rappel, on aura sous les drapeaux onze classes de première catégorie avec un contingent total d'un million 300.000 hommes, sans compter 80.000 soldats actuellement en Libye.

Les préparatifs autrichiens contre l'Italie

Rome, 26 septembre. — D'après les nouvelles publiées par les journaux italiens, l'Autriche continue de procéder à de grands préparatifs militaires dans le Trentin. Les journaux donnent des détails minutieux sur ces préparatifs.

L'EFFERVESCENCE dans les provinces adriatiques

Rome, 25 septembre. — On mande de Venise à « Messaggero » que le résultat des victoires serbes commence à se faire sentir dans les provinces autrichiennes de l'Adriatique, où l'effervescence augmente, malgré les rigueurs de la police autrichienne. A Cittanuova, toutes les associations politiques ont été dissoutes le 20 septembre.

EN ANGLETERRE

GESTE DE REINE

La Reine d'Angleterre a fait expédier au corps expéditionnaire anglais qui opère en France un lot de chemises.

Plus d'articles allemands

Les journaux anglais sont pleins de réclames pour les produits anglais contre les produits similaires allemands.

MORTS POUR LA PATRIE

A LILLE
Nous avons appris avec regret la mort de Désir Gardon, ancien brasseur d'Orchies, tué à l'ennemi dans une bataille de l'Aisne.

En Prusse Orientale

Pétrograd, 25 septembre. (Communiqué de l'état-major du généralissime.) — Le 23 septembre, les Russes ont réprimé une tentative de l'avant-garde allemande pour s'avancer dans le gouvernement de Suwalki.

Un attentat contre l'express Douvres-Londres

Londres, 27 septembre. — On a essayé hier matin de faire dérailler le train express qui quitte Douvres à 1 h. 45 pour Londres. Un policier faisant une ronde a découvert un lourd coussinet attaché fortement à un rail. Dans l'impossibilité de l'enlever, il courut au plus proche poste de signaux. L'express s'arrêta juste à temps à la gare de Grève-Park. Trente secondes plus tard une catastrophe se fut produite.

EN TURQUIE

Pétrograd, 23 Septembre.
On annonce que l'ex-sultan Abdul-Hamid a prévenu le Comité « Union et Progrès » que la Turquie serait perdue si elle s'engageait dans une guerre contre la Russie.

Un article du « Tank » sur la Turquie est prêt à la guerre, a été répandu par le télégraphe dans les provinces turques, par ordre du comité « Union et Progrès ».

Comment la Turquie entend la neutralité

Constantinople, 25. — Lorsque le vapeur français « Equateur », précédé d'un pilote turc, sortit du Bosphore, passant devant la zone de torpilles, il rencontra le « Geben », qui, simulait un mouvement d'abordir, fit une tentative évidente pour l'enfoncer à bord ou le pousser sur la zone de torpilles. L'« Equateur » fut sauvé grâce au sang-froid du capitaine. Ce dernier fut l'objet d'une ovation de la part des passagers.

La guerre en Chine

Tokio, 24 septembre. — On annonce officiellement que des troupes anglaises, sous la direction du commandant des forces anglaises du nord de la Chine, ont été débarquées hier dans les environs de la baie de Lo-Chan afin de participer aux opérations contre les Allemands à T'ing-Tao.

EN ALLEMAGNE

La reprise du Congo

Londres, 25 septembre. — Un télégramme de Tokio annonce les progrès des forces japonaises. En face de Kiao-Tchéou, des positions avantageuses ont été occupées.

EN ANGLETERRE

GESTE DE REINE

La Reine d'Angleterre a fait expédier au corps expéditionnaire anglais qui opère en France un lot de chemises.

Plus d'articles allemands

Les journaux anglais sont pleins de réclames pour les produits anglais contre les produits similaires allemands.

MORTS POUR LA PATRIE

A LILLE
Nous avons appris avec regret la mort de Désir Gardon, ancien brasseur d'Orchies, tué à l'ennemi dans une bataille de l'Aisne.

EN ANGLETERRE

GESTE DE REINE

La Reine d'Angleterre a fait expédier au corps expéditionnaire anglais qui opère en France un lot de chemises.

Plus d'articles allemands

Les journaux anglais sont pleins de réclames pour les produits anglais contre les produits similaires allemands.

MORTS POUR LA PATRIE

A LILLE
Nous avons appris avec regret la mort de Désir Gardon, ancien brasseur d'Orchies, tué à l'ennemi dans une bataille de l'Aisne.

EN ANGLETERRE

La Reine d'Angleterre a fait expédier au corps expéditionnaire anglais qui opère en France un lot de chemises.

WATTRELOS

Allocations aux familles...
Les allocations seront payées à la Mairie aux heures ci-après, aujourd'hui lundi.

HEM

L'harmonie de la Citadelle fera célébrer aujourd'hui mardi, à 9 heures, en l'église Saint-Cornille, un obit pour le repos de l'âme du maréchal des-logis André Durieux, du 15^e d'artillerie, décédé à Reims, le 20 septembre 1914, fils de M. Léonard, 16, 23 au combat de Saint-Gerard.

ÉTAT-CIVIL DE TOURCOING

du 27 septembre.
Natalité. — Solange Denilley, rue de Croisades, 10.
Décès. — Adèle Bouquet, 81 ans, s. p., rue de Lille, 92. — Colette Devos, 70 ans, s. p., rue Saint-Firmin, 31.

FUNERAILLES

Les événements ne nous permettant pas de prévenir individuellement, avec stress, nos parents, amis et connaissances du décès de Monsieur Paul ROUZOT

ancien député du Nord, décédé le 26 septembre 1914, à l'âge de 55 ans, nous prions nos parents, amis et connaissances de vouloir bien assister à ses obsèques qui auront lieu le mardi 29 septembre 1914, en l'église Saint-Maurice, à 10 heures, au cimetière de l'Est pour y être inhumé.

Assemblée à l'église Saint-Maurice-des-Champs, à 10 h. 3/4.

De la part des familles Rogez, André et Battet-Rogez.

Les événements ne nous permettant pas de prévenir individuellement, avec stress, nos parents, amis et connaissances du décès de Monsieur Albert DAMIDE

pleinement décédé à Lille, le 26 septembre 1914, à l'âge de 41 ans, nous les prions de vouloir bien assister à ses obsèques qui auront lieu le mardi 29 septembre 1914, en l'église Saint-Étienne, à Lille, d'où son corps sera conduit au cimetière de l'Est pour y être inhumé dans le caveau de famille.

Assemblée à l'église Saint-Étienne, à 10 heures 3/4 (Chapelle de Persévérance).

De la part de M. Camille-Lemaire : M. Jules Damide, M. et Mme Louis Pequeur-Damide. On est prié de n'apporter ni couronnes.

MESSAGES & OBITS

Une messe sera dite le Mardi 29 septembre, en l'église Saint-Christophe, à Tourcoing, pour le repos de l'âme du soldat

Pierre GATTEAU du 15^e d'infanterie, fils de M. le docteur et de Madame Gatteau-Tison, né le 4 septembre 1914, à Maubeuge, le 4 septembre 1914, à l'âge de 24 ans.

Un obit sera chanté le Jeudi 1^{er} Octobre, à 8 heures, en l'église Saint-Hilaire à HALLUIN, pour le repos de l'âme de Maître LOUIS DANSET

INSTITUTION CHARLEMAGNE

Lille, institution pour garçons. La rentrée des classes aura lieu le vendredi 2 octobre. Inscriptions, tous les jours, rue de la Barre, 25.

PENSIONNAT SAINT-JOSEPH DE STOMER, à ORCHIES

ORCHIES. — PENSIONNAT DE LA SAINTE-UNION à Orchies, près Tournai. Rentrée des pensionnaires aura lieu le mardi 29 septembre. 10.217

NORHIN. — PENSIONNAT DE LA SAINTE-UNION DES SACRÉS-CŒURS.

La date de la rentrée reste fixée au jeudi, 1^{er} octobre. Les religieuses nous prient d'en informer les familles. 10.257

RECKEN-LEZ-MOUSBOURG. — Pensionnat de la Sainte-Union.

pensionnaires aura lieu le lundi 5 octobre. 10.243

FAMILLE PARMENTIER-LANNOY

désire instamment nouvelles que celles-ci, Abbé Fierant, Englefontaine et Me Michaux-François, Maubeuge.

FIRMIN LOUIS-JOSEPH, d'Orchies est recherché par sa femme abritée au Nouveau-Lille.

DELAURE Edouard, d'Orchies est recherché par sa femme abritée au Nouveau-Lille.

BRIHAY Maurice, d'Orchies, 13 ans environ, disparu le 26 septembre, est recherché par son père et sa mère M. et Mme ZENON-BRIHAY, d'Orchies, son père est âgé de 34 ans.

OCCUENNE Marie-Louise, 11 ans, GAZET Germaine, 15 ans, enfants du ménage GAZET, recherché par leurs père et mère.

WATTEAU Emile, d'Orchies, est recherché par sa femme et ses quatre enfants abrités au Nouveau-Lille.

JASPARD, Deux demoiselles Jaspard de 44 et 22 ans, l'une aveugle, l'autre infirme sont restées en parais à Cappelle. Leur vieille mère est abritée au Nouveau-Lille. Elles les recherchent et voudraient les avoir près d'elle.

BOUCHER. — On demande un apprenti ayant déjà servi, 6, place Cotinat, Lille. 10.200

JEUNE FILLE sérieuse sachant diriger ménage, désire place chez un Prêtre ou pour s'occuper jeunes enfants, francs l'adresse au bureau du journal, 15, rue d'Angletiers. 10.249

LA MAISON SOYEZ PÉRE informe sa clientèle que ses ateliers continuent à fonctionner et peut livrer de suite Malles, sacs, paniers et services pour pensionnaires. 10.240

Le général « CL. VERLIN », rue d'Angletiers, Lille.

POUR LE RAVITAILLEMENT

Bourre. — Par suite de l'impossibilité où nous nous trouvons de faire venir les beurres des pays étrangers, les envois de GAVANES, HISSOU, etc., les cours de cette denrée alimentaire ont subi une légère hausse due à la rareté de la marchandise.

Comme les puissances sont au nombre des nations belligérantes, il est facile de se rendre compte que la cession du sucre de 1914-1915 sera très déficitaire. Il suffit de remarquer qu'en France les départements de l'Aisne, de l'Oise, de la Somme, du Pas-de-Calais et du Nord sont occupés par l'ennemi, ce qui rend très difficile la récolte de la betterave et son traitement par la fabrique de sucre.

L'Allemagne et l'Autriche ne se trouvent pas dans une situation meilleure que dans tous les cas elles ne trouveront plus dans l'Angleterre le placement de leur sucre Or, l'Angleterre est gros consommateur qui, par ses offres réduites a fait monter les cours.

Le cours du sucre est au reste mondial ; ainsi, à New-York, du 23 juillet au 27 août 1914, le cours a augmenté de 22 fr. par 100 kilos.

Pour toutes ces raisons, il faut s'attendre à une hausse du prix du sucre tout en espérant que les détenteurs des stocks auront intérêt à vendre à bas prix que le prix de cette denrée alimentaire de première nécessité ne varie que dans des limites très rapprochées.

Nous espérons que ceux qui se préoccupent de la hausse du sucre procèdent à certaines industries propriétaires de glucoseries qui vont remettre en marche leurs usines afin de pouvoir écouler les glucoseries produites dans la fabrication de tablettes par exemple.

Session du Conseil général

Le Conseil général du Nord se réunira aujourd'hui lundi, 28 septembre, à 11 h. 1/2.

LILLE A LA CATHÉDRALE LA MESSÉ pour les réfugiés de Valenciennes et d'Orchies

Dimanche, à neuf heures, l'enclos de la basilique de Notre-Dame de la Treille était comble. L'assistance se composait d'un grand nombre de réfugiés de Valenciennes et d'Orchies.

Le soir, à cinq heures, S. G. Mgr l'archevêque de Sens présida le chapelet et donna la bénédiction du Saint-Sacrement. La basilique débordait, et toute l'assistance répondit d'un cœur les invocations des Litanies de la Sainte Vierge et « Parce Domine ». Un « De profundis » fut chanté pour les nombreuses victimes de la guerre.

Dimanche prochain, à neuf heures, Mgr l'Évêque présidera, comme hier, la messe des réfugiés.

PAIEMENT DES ALLOCATIONS

Les Percepteurs de Lille paieront aujourd'hui, 28 septembre, les allocations du mois courant aux titulaires de bons portant les numéros ci-après :

6.004 à 6.382 ; Boulevard Bigo-Danel, 6, de 8 heures à midi et de 14 h. à 16 h.

6.383 à 7.005 ; Rue Royale, 36, de 9 h. à midi et de 14 h. à 16 h.

6.002 à 6.033 et 6.383 à 6.650 ; Faculté des Sciences, place Philippe-Lebon, de 9 h. à midi.

6.651 à 6.708 ; Faculté des Sciences, place Philippe-Lebon, de 14 h. à 16 heures.

Les porteurs de bons sont invités à se présenter à ces heures, munis de leur livret de famille. Ceux qui sont dans l'impossibilité d'aller toucher eux-mêmes, doivent en faire une procuration régulière au Bureau central de l'octroi, où les réclamations seront reçues samedi 3 octobre, de 14 h. à 17 heures.

Le Bureau d'Hygiène invite toutes les personnes qui n'ont pas été vaccinées depuis cinq ans, à le faire sans tarder. A l'Institut Pasteur un service de vaccination fonctionne tous les jours et compris les dimanches. Des séances de vaccination auront lieu tous les jours à 5 heures, au Bureau d'Hygiène (2^e étage, Hôtel-de-Ville).

ÉTAT-CIVIL DE LILLE

du 26 septembre
Natalité. — Marie Clerck, rue Pierre-Legerand, 19. — André Sotiaux, rue de la République, 19. — Marie-Claire, rue des Rogatois, 117. — Renée, rue de la Station, 34. — Raymond Lemahieu, rue Bartholomée-Deleval, 10. — Eugène Lison, rue du Commerce, 8. — Henriette Guillemin, rue de l'Église, 40. — Marie Thiria, rue de Bourgoigne, 26. — André Ansart, rue de la République, 14. — Albert Smidts, place Vanhoosecker, 14. — Albert Bouquet, rue du Bourg-de-Douai, 78. — Jérémie Dumout, rue de Carvin, 10.

Décès. — Denise Truffier, 3 ans 1/2, rue de Flandre, pour Nathali Van De Velde, 56 ans, célibataire, boulevard de la Liberté, 60. — Albert, 12 ans, rue de la République, 25. — Jeanne Grande-Place, 9. — Catherine Dassonville, 87 a. 1/2, veuve de Léon Bar, rue Franklin, 17. — Marie Gode, 7 mois 1/2, rue de la République, 23. — Charles Dequennes, 29 ans, rue de la République, 23. — Marie-Françoise Decker, journalier, allée de la Belle-Avenue, 26. — Sidonie Jouvenot, fièvre, id. — Gustave Wailart, chauffeur, rue de la République, 28. — Angèle Van Thunen, 3 ter, et Gabrielle Zobel, ménagère, id. — Jean Bohas, imprimeur, rue de la République, 116. — Juliette Dehesna, couturière, rue Dubuis, 6. — Jacques, 19. — Eugène Haas, mouleur, à la Courbe-Cochet, 10. — Camille Buffet, bûcheron, id. — Eloi Leclercq, rue Belle-Vue, 6. — Clarisse Dubus, bobineuse, rue Belle-Vue, 6.

ROUBAIX

SOCIÉTÉ DES ANCIENS COMBATTANTS DE 1870-71 et L'ANCIENNE « NEM » Artiste Lucas et Alphonse Gahide, président et vice-président.